
 

 

ASSEMBLEE DE QUARTIER DU DOUVEZ 
MARDI 18 OCTOBRE 2022 

 
COMPTE-RENDU DE REUNION 

 
Présent(e)s : PETITFRERE Christian, FOURN Marie, SENECHAL Céline, GOSSELIN Jacques, LE 
ROUX Daniel, SEGALEN Claude, LE NAOUR Gildas, MORIZUR Jean-Jacques, TOUSCH Didier, 
BIHAN Louis, VOURCH Guy, HOULLIER Maryse, VOURCH Laurent, ABIVEN Jean-Luc, MACE Patrick 
 
 
Excusé : JACOB Fabrice, DELAROCHE Anne, RUNAVOT Jérôme, MORVAN Béatrice 
 
Absent(e)s : BODART Pierre, CHARPENTIER Rozenn, MORUCCI Emmanuel, CHARPENTIER Gérald, 
LE VERN Pierre-Yves, MORIZUR Jean-Jacques  
 
 

Début de la réunion : 20h00 
 
 

Marie FOURN est nommée secrétaire de séance. 
 
 
ADOPTION DU COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU 05 AVRIL 2022  
 
Il n’y a pas de remarque particulière. 
  
Adopté à l’unanimité. 
 
POINTS SUR LES TRAVAUX EN COURS ET PREVUS 
 

Questions Commentaires, réponses, éléments 

Les travaux rue Pen An Traon : 

- Aménagement parking parcelle BN60. 
Partie en herbe à ce jour pour du parking. 
 
 
 

- L’accès sur trottoir au niveau du passage 
sur la voie ferrée nécessiterait la pose 
d’une rambarde (sens montant). 

 

- En montant à droite devant la parcelle 
BN16, un délaissé au pied du mur de 
clôture permet aux mauvaises herbes de 
s’exprimer. 
 

- Le visuel, important à cet endroit puisqu’il 
permet de juger de la priorité éventuelle 
de traversée du pont est en partie caché 
par une haie le long de la parcelle BN14 

Les aménagements peinture ont déjà apaisé la 
circulation. Les utilisateurs ainsi que les résidents 
dans leur majeure partie font un retour positif sur 
le résultat. Néanmoins, il reste des points de 
détail qui ont leur importance et qu’il faudra 
regarder avec les résidents de cette rue. 

Regarder la demande avec précision sur plan 
avec a minima un représentant du Comité de 
Quartier Fief du Douvez (organisation du feu de 
la Saint Jean sur cet espace). 

Voir avec Brest métropole. 

 
 
 
Faire un point avec le propriétaire de cette 
parcelle pour identifier sur quel domaine est 
planté cette haie et agir en conséquence. 

 
Remettre en place un panneau Pen An Traon 



Chemin de Kerafloch Après travaux, les résidents et utilisateurs sont 
satisfaits. Dans les plus, notons le ralentisseur 
ainsi que le trottoir. Et dans les moins, un 
marquage pour la circulation des vélos et le non 
enterrement des réseaux que le budget dans le 
contexte actuel n’a pas pu assumer malgré la 
volonté. 

Ce chemin a besoin de nettoyage régulier surtout 
côté fossé (ou caniveau). Nettoyage prévu par la 
balayeuse de Brest métropole. 

 

Mise en place miroir à Kervellic 

 

 

Cette demande est redondante, sans véritable 
réponse fiable, la plus pertinente étant d’installer 
ce miroir sur un terrain privé. Peut-on 
redemander à Brest métropole ou au 
département quelle serait la meilleure pratique 
sécurisante ? Il est vrai que cette sortie est très 
dangereuse. 

City Parc multigénérationnel Bilan positif de son utilisation après une période 
significative de pratique mais il manque un 
équipement de type balançoire. 

Plage de Pen An Traon 

 

Apport de sable 

Point d’eau 

 
Bac à marée 

Explication du non ajout de sable cette année par 
rapport aux travaux et décalage de planning 
n’autorisant pas cet apport. 

Reprise des apports dès 2023. 

Remettre en service le point d’eau avec son 
évacuation pour sortie de plage.  

Ce bac est régulièrement rempli de déchets 
souvent alimentaires. Afin d’être efficace 
(enquête natura 2000 par SAGE de l’Elorn) nous 
devons le vider et le déplacer plus loin vers notre 
parcelle de terrain en restant le plus près possible 
de la plage. 

Le pouldu 

 

Panneau voie sans issue à replacer. 

Panneau Le Pouldu à replacer. 

Cheminement doux  

 
Sentier côtier  

Travail en cours par une équipe dédiée de la 
municipalité. 

Concernant le chemin du littoral, M. Macé 
propose sa participation au groupe de travail 
mené actuellement. Contact à prendre. 

Solution définie en assemblée de quartier : 
regarder par tronçon et réaliser ce qu’il est 
possible de faire. 

 

 
 
 
 
 
 



POINTS SUR LA BOITE A LIVRES 
 

- La rotation des livres est bonne, cependant la boîte a été vidée de son contenu en une seule 
fois et à plusieurs reprises, comme dans différentes communes voisines. 

- Merci d’avoir l’œil ouvert et de retourner toute observation en mairie. 
 
POINTS SUR LA CIRCULATION DE LA RUE DE PEN AN TRAON  
 
Voir ci-dessus  
 
POINTS SUR LA CIRCULATION DE LA RUE DE LA CHAPELLE SAINT YVES 
 
La création d’une écluse est prévue au niveau du carrefour de la Chapelle mais aussi à l’entrée du 
Douvez venant du Relecq-Kerhuon, nous avons validé les plans et sommes en attente d’un retour du 
département. 
 
Quand ces deux points seront validés et en place, le sujet de l’entrée du Douvez en venant de la Forest-
Landerneau sera regardé lui aussi de près. 
 
Un rendez-vous est convenu également avec le département pour la partie de circulation à Chapelle 
Croix 
 
Par ailleurs, le département devrait reconsidérer l’état du revêtement de la rue du Douvez coté descente 
de l’école au rond-point de Kerjégu. 
 
QUESTIONS DIVERSES, DISCUSSIONS 
 

- Rappel de la démarche budget participatif. 
 

- Point d’avancement travaux  
o Skate Park 
o Extension de l’école Jacques Prévert 
o Cuisine centrale 
o Office de la salle Jean Monnet 
o Espace Yves Kerjean 
o Mise en place de portiques sur les parkings 
o Ecole Louis Pergaud 

 
 

- Antenne relais – Projet SFR à Kergleuz, il s’agit d’une affaire privé/privé, un courrier nous a été 
envoyé sur ce sujet par le Comité de Quartier Fief du Douvez, une réponse a été apportée. 
 

- Parking – Les derniers lotissements de Kerafloch ont été construits dans les règles du Plan 
Local d’Urbanisme, une fois de plus il est impossible de réaliser une sortie rue de Keriegu qui 
imposerait des nuisances aux riverains de cette rue et qui ne respecterait pas le PLU. 

 
- Poul Ar Velin – Différents travaux à réaliser, un point va être fait avec l’assemblée de Poul Ar 

Velin et sera rapporté à la prochaine assemblée de quartier du Douvez. 
 
  

Prochaine assemblée le mardi 7 mars 2023 à 20h00, salle du Douvez. 
 
 

Fin de réunion : 23h00 


